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Résumé

Dans la premiere partie de ce mémoire nous nous intéressons d’abord a I’étude de 'unicité

de la solution du probleme quasilinéaire elliptique suivant :

0 (a(:z:,u)g—;) = f dans Q,

—

(1)
u—ge HY D).

Ensuite, nous nous intéressons a 1’étude de 1'unicité de la solution dans le cas discret. Nous
approchons le probléeme (1) par une méthode d’éléments finis P; conforme et nous montrons
que si le pas du maillage est assez petit le probleme discret associé a (1) admet une solution
unique. Dans le cas échéant on donne des contres exemples.

Dans la deuxieme partie. Nous approchons une équation intégrale de type Volterra a
noyau logarithmique par les polynoémes de Legendre, on montre un résultat de convergence

et on donne des essais numériques.



Abstract

In the first part of this dissertation we are interested in studying the uniqueness of the

solution of quasi-linear elliptic problem as follows :

c(aleu)gt)=f in Q

(1)
u—ge H} D).

Then, we are interested in the study of the uniqueness of the solution in the discrete case.
We approach the problem (1) by the finite element method and we prove that if the mesh
size is small enough then there exists a unique solution the discrete problem associated with
(1). In the contrary case we give counterexamples. In the second part. we approximate the
solution of Volterra integral equation with logarithmic kernel by Legendre polynomials and

we prove a result about convergence and give some numerical tests.
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